

## **El Plan para rescatar a Pemex es positivo y corresponde a las recomendaciones de las calificadoras: David Shields**

**Extracto de la entrevista con David Shields, especialista en asuntos energéticos, en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por Martín Carmona, en Núcleo Radio Mil.**

MARTIN CARMONA: Vamos a continuar con más asuntos y le comentábamos desde muy temprano este plan fiscal que se presentó por parte de la administración actual para rescatar a Petróleos Mexicanos, para darle viabilidad financiera. Se encuentra en la línea telefónica David Shields, él es especialista en asuntos energéticos. David, ¿cómo estás? Muy buenos días.

DAVID SHIELDS: Muy buenos días.

MARTIN CARMONA: Gracias por conversar con el auditorio. ¿Qué primera valoración podríamos hacer, David, de este plan para rescatar a Petróleos Mexicanos?

DAVID SHIELDS: Yo creo que es altamente positivo y corresponde de alguna manera a las recomendaciones de las calificadoras, ya sabes que una de las calificadoras, Fitch Ratings, ya bajó la calificación de Pemex, pero yo creo que es un paso en la dirección correcta, es un apoyo fiscal por 5.2 mil millones de dólares en términos de capitalización, de reducción del pasivo laboral, reducción de la carga fiscal, pero detrás de todo eso, está una consolidación de una mayor inversión en los yacimientos.

Es una gran inversión porque Pemex está en muy malas condiciones, pero estamos hablando de una inversión de cerca de 14 mil millones de dólares anualmente en exploración y producción, que creo que es lo que las calificadoras han querido ver como un mínimo indispensable, porque para que Pemex despegue, se necesitan muchas cosas a través de muchos años.

MARTIN CARMONA: La opción que ha tomado el gobierno actual, la administración actual, David, de privilegiar el gasto público en Petróleos Mexicanos contrastando con lo que en años pasados se perfilaba, es decir, que el capital privado participara en la exploración y producción, ¿cómo lo ves tú? ¿Está bien que esta administración destine dinero público directamente a que invierta Pemex?

DAVID SHIELDS: Yo creo que está bien. También creo que está bien que venga el capital privado al sector energético, al sector petrolero, ya sea para invertir conjuntamente con Pemex, que es una opción poco explorada, o bien para invertir por su cuenta, como se hacía en el sexenio pasado. Todo eso está bien, pero lo que no está bien y lo dijo Carlos Urzúa muy claramente hoy por la mañana, es que el problema del sexenio pasado no fue tanto el atraer el capital privado, no fue tanto la reforma energética, fue la corrupción en Pemex.

La corrupción en Pemex, según Urzúa, fue 3.5 por ciento del PIB anualmente, en términos de que se aumentó la deuda de Pemex en 50 mil millones de dólares, y es una cantidad muy

alta y no se sabe en qué se invirtió. Y yo creo que los mexicanos queremos saber en qué se invirtió ese dinero o qué se hizo con ese dinero.